

Tarifdelegierten-Tag FMH – Mythen und Tatsachen



Auch diesen Herbst durfte das Ressort Ambulante Tarife und Verträge Schweiz wieder einen sehr gut besuchten Anlass moderieren. Die Tarifdelegierten der Fachgesellschaften und die kantonalen Tarifvertreter informierten sich über die aktuellsten Entwicklungen im ambulanten Tarifwesen in der Schweiz und nutzten den Anlass auch für den gegenseitigen Austausch. Dr. med. Jürg Schlup, Präsident FMH electus, begrüßte die Teilnehmer mit einer kurzen Antrittsrede.



Lic. iur. Thomas Christen, persönlicher Mitarbeiter von Bundesrat Alain Berset, gab in seinem Referat substantiellen Einblick in die aktuellen Themen des Bundesrates im Gesundheitswesen. Die anschließende Diskussion mit den Teilnehmern zeigte die grosse Bandbreite an Fragen und Aufgaben, mit der sich die Politik auf höchster Ebene befassen muss und auch befasst.



Es ist im Moment nicht ganz einfach, den Überblick zu halten und à jour zu bleiben über die verschiedenen Verhandlungen und Diskussionen im Bereich der Tarife. Dr. med. Ernst Gähler, Vizepräsident FMH und Verantwortlicher des Ressorts Ambulante Tarife und Verträge Schweiz nahm konkret und faktenbasiert Stellung zu den vielen Mythen, die herumgeistern.

Referate und Workshops



Prof. Dr. med Thomas Szucs, VRP Helsana, zeigte in seinem Referat, wie er sich die «Fahrtrichtung» der Versicherer in naher Zukunft vorstellt. Auch für ihn ist klar, dass sich das Gesundheitswesen in der Schweiz nur dann gut weiterentwickeln kann, wenn zwischen den unterschiedlichen Tarifpartnern auf kooperativer Ebene verhandelt und umgesetzt wird.



In den drei Workshops wurde eifrig gerechnet, simuliert, diskutiert und auch mal kritisiert – der TARMED bietet, obwohl seit 8 Jahren «im Amt», immer noch viel Gesprächsstoff ... Manchmal lassen die Tarifverhandlungen aber auch nur noch ratlose Gesichter zurück, denn es drängt sich nicht nur die Revision

des TARMED auf, – es gab seit Einführung keine Aktualisierung und Standortbestimmung –, sondern es müssen auch die Organisationen und die Prozessabläufe (TARMEDSuisse, LeiKoV usw.) neu beurteilt und eventuell angepasst werden.



Natürlich wurden auch die Pausen, der Stehlunch am Mittag und der kleine Apéro am Schluss der Veranstaltung rege genutzt, um die Kontakte unter den Tarifdelegierten der verschiedenen Fachgesellschaften neu zu knüpfen oder zu vertiefen.

Alle Referate und Publikationen in diesem Zusammenhang finden Sie auf unserer Homepage unter FMH → TARMED → Aktuell.

Der nächste Tarifdelegierten-Tag findet statt am Mittwoch, 20. März 2013, im Hotel Ador in Bern.

Korrespondenz: FMH Ambulante Tarife und Verträge Schweiz, Froburgstrasse 15, CH-4600 Olten, Tel. 031 359 12 30, tarife.ambulant[at]fmh.ch